



RÉFLEXION PROFESSION 2023

25 MARS

Aujourd'hui, nous célébrons la fête de l'Amour qui s'incarne et vient habiter parmi nous. Dieu qui se donne en totalité, se donne à chacun d'entre nous en Jésus. Marie a su découvrir cette réalité en elle-même, son humilité l'a rendue capable de se voir comme Dieu la voit, et ainsi elle s'est sentie graciée, pleine de grâce. Dieu l'a surprise en l'invitant à faire partie de cette histoire d'amour, à tisser sa vie avec la sienne.

Cette expérience l'a déstabilisée, troublée, et pourtant elle a décidé de faire confiance à l'Amour, sans autre sécurité qu'une promesse. Elle sait que les choses ne seront pas faciles pour elle, elle doute, mais l'expérience de l'Amour est beaucoup plus forte et la pousse à s'engager et à prendre des risques, à se mettre au service du projet de Dieu, à tout miser sur Lui.

En observant Marie, nous nous rendons compte que nous aussi nous pouvons découvrir et vivre ce qu'elle a vécu, que nous aussi nous sommes porteuses de vie, que nous aussi nous sommes enceintes de l'amour de Dieu. C'est pourquoi nous disons qu'elle est un exemple à suivre, comme le dit joliment le Pape François : " Marie n'est pas seulement le pont entre Dieu et nous, elle est encore plus : elle est le chemin que Dieu a parcouru pour nous rejoindre et elle est le chemin que nous devons parcourir pour le rejoindre ".

Ces derniers jours, en tant que Conseil général, nous avons eu le privilège d'écouter le témoignage de nos sœurs Kata, Enni, Linda, Fili, Barbara, Yola et Ala qui ont partagé avec nous comment elles ont été transpercées par l'Amour de Dieu. Nous avons entendu comment Dieu s'est immiscé dans leur vie, comment elles l'ont vécu tout au long de leur histoire et aujourd'hui, avec Marie, nous voulons célébrer leur "OUI", leur désir de s'engager pour toujours.

Peut-être qu'en les regardant, nous avons pu comprendre un peu l'expérience de Marie. Celles d'entre nous qui ont pu les rencontrer avant le début de cette célébration ont peut-être pu percevoir leur joie et leur bonheur, comme si l'Ange leur avait dit "Réjouissez-vous, pleines de grâce". Parce que dans ce temps de probation, elles ont parcouru un chemin qui les a transformées, elles ont pu se regarder depuis leur être le plus authentique avec le regard aimant et compatissant de Jésus.



Società del Sacro Cuore Casa Generalizia

Et sûrement, en ce temps de leur probation, elles aussi ont connu des moments de doute ou d'hésitation dans certaines situations, ou elles ont dû se demander "mais comment cela peut-il être possible si je...". Je ne sais pas quelles promesses Gabriel leur a faites, mais les voilà prêtes à tout miser. Comme Marie, elles ont mis leur confiance en Dieu, elles savent en qui elles ont mis leur confiance.

Elles savent qu'elles sont choisies, non pas parce qu'elles sont parfaites, mais parce qu'elles ont fait l'expérience que c'est précisément à travers notre argile, nos contradictions, nos fragilités et nos petites choses que Dieu veut écrire cette histoire d'amour. Comme Marie, elles ont su dire "qu'il me soit fait selon ta parole", avec une disponibilité absolue à laisser l'Esprit de Dieu continuer à les transformer, à les modeler à la manière de Jésus, avec les sentiments et les préférences de son cœur.

Et maintenant, elles se sentent renouvelées, invitées à aimer, à embrasser la vie comme elle vient. Elles sont déterminées à apprendre, à prendre soin et à préserver les racines de cette précieuse histoire, à laisser Jésus s'enraciner dans leur cœur, dans leur vie, et à la transmettre aux autres.

Marie a su reconnaître et accueillir les signes de vie au milieu de l'incertitude. Dieu est présent en nous, savons-nous reconnaître et accueillir ces signes constants de sa présence aimante dans nos vies ? Peut-être avons-nous parfois besoin, comme les probanistes, de ces espaces de ressourcement pour retrouver la conscience de l'Amour qui nous habite et pouvoir dire "OUI", comme Marie. Dire "oui" à être des instruments au service de la vie là où nous sommes, dire "oui" à aller aux périphéries géographiques et existentielles pour accompagner et défendre la vie qui jaillit, dire "oui" à devenir plus humains et plus frères entre nous et avec les autres, dire "oui" à montrer le visage joyeux et compatissant de Dieu, à écouter le battement de son cœur et à accueillir l'action de son Esprit qui nous transforme, à revitaliser notre union dans la diversité et à agir comme un seul corps dynamique et interconnecté, articulé avec d'autres corps créant une communauté universelle de frères et sœurs.

Aujourd'hui encore, le "OUI" de Marie résonne et continue à être entendu de génération en génération. Accompagnons nos sœurs dans la profession de leur OUI définitif à vivre dans l'Amour et renouvelons chacune notre propre engagement.

Mónica Esquivel rscj